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手作り「名言集」（中川初美さん作）
哲多中学校運営協議会委員のお一人でもある中川初美さん（宮河内）から、以前、慈

眼寺（宮河内）の掲示板に記された言葉をご本人がまとめた手作りの「名言集」をいた
だきました。１００を超えるこれらの名言は、どれも人生の羅針盤となり、時に自らを鼓舞
し、時に自らを戒める言霊です。
そんな名言の中から、今回は自分を見つめることについて記した言葉を紹介します。

”人がしたら腹が立つ事を 自分は知らずにしている。
世の中は自分を知らない人がいっぱいいる。”

・・・・あ、私もその一人です。
中川さんが作られた「名言集」は１０月からしばらく図書室に

置かせていただきます。

実りの秋 実りを披露し確かめる秋
２学期が始まり１ヵ月。全校生徒がグラウンドで躍動した運動会から早くも２５日。山々

は全面のみどりからほのかに彩を広げています。実りの秋、収穫の秋を迎えました。
各地で秋の大祭が開かれ、収穫を祝い、恵への感謝と人々の労へのねぎらい、翌年へ

の祈りが行われます。中学校生活では年度の真ん中。この時期に、これまでの学習や運
動の成果を家族や地域の方々に発表する機会をもちます。生徒にとって実りを披露する
時期でもあります。残念ながら文化祭は中止にさせていただきましたが、これから、秋季
大会、弁論大会、駅伝大会、哲多芸能祭、定期テスト・・・と披露の機会がたくさんありま
す。（各学年、保護者の方への発表活動も計画しています）
年度の真ん中である秋は、成果を披露し、

自分の実りとそこへ向かった日々を振り返り
残り半分の日々に備えるとき。実りの秋を大切にしたいものです。

”努力して結果が出ると自信になる 出なくても経験が残る”
※後述の「名言集」より

下校時刻が１０月１日から１７：４５に、１０月２１日から１７：１０になります。
日 曜 下校 行 事 日 曜 下校 行 事
１ 金 1７:４５ 壮行式 ５ 火 １６：２０ 校内弁論大会
２ 土 備北地区秋季大会 テスト週間 ～１３日
３ 日 備北地区秋季大会 ９ 土 英語検定

４ 月 1７:４５ 生徒集会 １１ 月 １６：２０ 生徒会選挙
裏面に続きます

スローガン「雲外蒼天」をみんなで実現 運動会
9月5日（日）、運動会を開催しました。前日まで3日連続の雨で迎えた運動会当日は、

曇り空から青空へ。残暑の日差しと初秋の風を感じながら、全員全力で演技をしました。
開会式では、上田健成生徒会長が「緊急事態宣言下の運動会。種目・時間縮小の運

動会になったが、開催を支えてくださる保護者の皆さんに感謝の気持ち、感動を届けられ
るよう、一つひとつの種目に全力をだしたい」とあいさつ。小坂梨湖紅組団長、梶川翔天
白組団長は「暑い中で一生懸命練習した成果を発揮し、思い出に残る運動会にする」と
宣誓しました。
競技では、例年とは異なり、各種目の入場時の掛け声、勝利チームのバンザイなども中

止。声は出しにくい状況でしたが、これまで以上に息を合わせ、全力を出し合おうとがん
ばりました。
閉会では、羽場有唯生徒会副会長が「コロナ禍で形は変わったけど、開催できたこと

に感謝する。この運動会を通して私たちは、お互いに思いやり、力を合せてやり遂げる体
験をした。未来に生かしていく」とあいさつしました。あいさつを見つめる生徒の顔には安
堵と充実の表情が。一人ひとりが全力で、それぞれの持ち
味を発揮した運動会でした。「雲外蒼天」。天候にも生徒
の姿にも生徒会スローガンが映りました。リードしてくれた
３年生ありがとう！。ご観覧の皆様、ご来場ありがとうござ
いました。片づけまでご協力いただき感謝をいたします。
PTA総務部の皆様、来場者全員の検温、体調記録表

の提出チェックなど感染防止業務にも尽力いただきあり
がとうございました。

下校時刻が１０月１日から１７：４５に、１０月２１日から１７：１０になります。
日 曜 下校 行 事 日 曜 下校 行 事
１３ 水 1３：５０ 中間テスト ２１ 木 １６：２０ ３年修学旅行 ～２２日

１４ 木 1３：５０ 中間テスト 専門委員会 ２２ 金 １７：１０ １年老人クラブ交流会
１５ 金 1３：５０ 定時退庁日 ２５ 月 １７：１０ １・２年学力定着状況確

集金引き落とし日 認テスト 駅伝前検診

１８ 月 1７:４５ ３年新見高校出前授業 ２７ 水 1６：２０ 職員会議
１９ 火 １７：４５ ２年職場体験 ～２２日 ２９ 金 1７：１０ ３年乳幼児ふれあい体験
２０ 水 １６：２０ １年健森交流会 新見市弁論大会



地震への警戒と備えを 起震車体験
9月27日（月）全校で起震車体験を行いました。講師に新

見市消防本部予防課からお2人をお迎えし、過去国内で発生
した地震の揺れが再現できる起震車で地震の揺れの激しさ
と身を守る行動について学習しました。薄れつつある大型地
震への警戒が、東北地方など各地を襲った当時の地震の恐
ろしさを体感して促されました。起震車体験を通して、改めて地震の脅威と備えの大切さ
を考えることができました。新見市消防本部予防課の方々ありがとうございました。

新見で活躍する先輩から夢を得る ふるさと出前授業
9月24日（金）１・2年生を対象に「ふるさと出前授業」を行いました。講師は新見市と

真庭市で店舗経営する丸宮の役員松本浩孝さん。新見市出身で大手芸能事務所メンバ
ーの経歴をもつ松本さんから、「『夢・目標・やりたいこと』への向き合い方」と題し、芸能
事務所所属から地元での企業経営と地域貢献へとつながる夢や目標の実現についてお
話をいただきました。”アイドル事務所への道”から始まるお話に生徒は興味津々。遠い世
界のことと思われることを、地元の先輩が実現していることで、”夢は夢でおわらない”と
思えた生徒はその後も楽しそうにそして真剣に松本さんのお話に聞き入りました。お話の
中で示された、夢や目標を叶えるための大切な4つの手順は生徒の心に残り、夢の実現
への希望を膨らませることができたようです。次に4つの手順と生徒の感想の一部を紹介
します。自分の未来への勇気と希望、ふるさと新見への希望と誇りを抱く機会をくださった
松本さん、新見青年会議所の皆さんありがとうございました。
【 夢や目標を叶える4つの手順】

⓪ まず、やりたい”と言おう（意思表示をしよう！）
① 知る（調べる、先人に聞く）
② 準備・練習（まずやってみる・努力する）
③ 挑戦（同じ土俵に立つ・その場所に行ってみる）

そして、「人の夢を応援できる人になる」
【感想】
〇この授業を通して、自分の夢は自信をもって「やり

たい」と言っていいんだと、私も勇気をもらえました。また、私も、夢を持っている人も今見
つけようとしている人もどちらも応援できるような人になりたいと思いました。「にいみ」で
他にも夢に向かって自分なりに努力している人に話を聞いてみたいです。
〇成功している人から、だれにでも当てはめることができるようなわかりやすいお話をし

ていただいて勇気が持てた。勉強にせよ、自分の夢にせよ、まずは発言して、それからだと
いうことが分かった。すごく理解できたからこの順序を守ろうと思った。こういう授業は正
直眠たくなるけど、すべて話が知っていて損はないと思えるものでとても面白かった。
〇私が印象に残っているのは、1よりも前に０があるというお話です。０は自分のやりた

いことについて考えることで、深く印象に残っています。
〇新見にはすごい人がたくさんいるんだなと思った。新見に対して強い思い入れがある

人に出会えてお話を聞けてすごく楽しかった。もっと新見を好きになれたし、また聞きたい
なと思った。

新人チームが挑む 備北地区秋季大会に向けて
明日１０月２日（土）から、備北地区秋季大会が開催されます。新人チームによる総体。

夏から今大会に向け新人チームをリードしてきた各部キャプテンの抱負を紹介します。

各部の健闘を祈ります。プレーも、マナー・礼儀もベスト発揮！

僕たち野球部は、地区大会優勝という目標を胸に練習してき
ました。みんなで意見を出し合い、課題を解決してきました。練習
試合では堅い守りからリズムをつくり勝利を積み重ねてきまし
た。
秋の大会連覇というプレッシャーがありますが、２年生を中心

に力を合わせ優勝目指して頑張ります。応援よろしくお願いしま
す。 野球部 キャプテン 小郷 聖也 ！

私たち女子卓球部はコロナで制限された中でも、一生懸命練
習に取組んできました。県大会出場を目指して頑張ります。そのた
めに、一戦一戦集中して試合に臨みたいと思います。団体戦では
みんなで心を一つにし、団結して全力を尽くすので、皆さん応援よ
ろしくお願いします。

女子卓球部 キャプテン 西岡 夏美 ！

僕たち男子卓球部は、新型コロナウイルスの影響で制限があ
る中練習を頑張ってきました。一人一人が全力を尽くし、悔いの残
らない試合にして、団体と個人どちらも県大会に行けるようにする
ので、応援よろしくお願いします。

男子卓球部 キャプテン 宮脇 爽多 ！

僕たち剣道部は新型コロナウイルスの影響で思うような練習
ができませんでしたが、みんなで頑張ってきました。大会でも一
振り一振りを丁寧に振り、悔いの残らないようにし、剣道部全員
で県大会に行きたいと思います。 剣道部全員頑張るので応援
よろしくお願いします。

剣道部 キャプテン 宮本 陸人 ！

私たちバレーボール部は、限られた時間の中で県大会出場を
目標にお互いの課題を話し合ったり声をかけ合ったりして日々の
練習を頑張ってきました。また、あいさつをする、声を出すなど当た
り前のことが当たり前にできるように一人一人が意識して部活動
に取り組みました。練習してきた力を出し切れるように頑張るので
応援よろしくお願いします。

バレーボール部 キャプテン 吉尾 侑芽 ！


